

Un centenar de niños saharauis pasan las vacaciones en Girona

GIRONA

Proceden de un campo de refugiados de Argelia y vivirán durante dos meses con familias de varias poblaciones gerundenses

A. LÓPEZ

GIRONA. – Un centenar de niños saharauis de entre 7 y 12 años llegaron ayer a Girona para pasar las vacaciones. Proceden de un campo de refugiados de Tinduf, en Argelia, donde parte del pueblo saharauí vive exiliado desde hace 27 años, y permanecerán durante dos meses con familias de acogida de 22 poblaciones de la provincia. Los niños fueron recibidos en el centro cívico Pla de Palau de Girona. Llegaron hasta allí desde el aeropuerto de El Prat, cansados y adormilados pero con "una gran ilusión", como manifestó Roser Carles, monitora y coordinadora de las colonias y vicepresidenta de la Associació Catalana d'Amics del Poble Saharauí (Acaps). El viaje fue financiado por la Diputación y los municipios colaboradores de esta organización, y la estancia de los niños será costeada por las familias de acogida.

Ayer llegó el primero de los cuatro vuelos de menores saharauis que vendrán a Cataluña este verano. En total, transportarán a 800 niños, de los cuales muchos efectuarán su estancia por primera vez y no han salido en su vida del campamento de refugiados. Otros han venido en veranos anteriores y la Acaps procura que repitan la estancia con las mismas familias, cuenta Roser Carles.

Los niños podrán evitar en Girona el riguroso verano de los campamentos de refugiados, con temperaturas frecuentes de 50 grados azotando las tiendas. Además, pasarán exhaustivas revisiones médicas impracticables en sus inhóspitos lugares de origen. "La solidaridad, la bondad que perciben estos niños se



El grupo de niños fue recibido en Girona y distribuido entre familias de 22 poblaciones de la provincia

■ LOS RECUERDOS QUE SE LLEVARÁN

Fascinados por la piscina y la bicicleta

"Después de dos meses, los niños regresarán al campamento muy felices, porque van a ver a sus familias", manifestó Roser Carles. Pero invariablemente "recordarán dos cosas que les fascinan: la piscina y la bicicleta". La Acaps cuenta con cinco delegaciones en municipios de Girona, hermanados con pueblos saharauis, que trabajan en diversos proyectos sanitarios y educativos. En Semana Santa y por el puente de la Constitución, la Acaps fleta vuelos charter para que los catalanes puedan ir a conocer la realidad de los campos de refugiados. En el proyecto de vacaciones participan 160 municipios de Cataluña, de los cuales 22 son de Girona: Arbúcies, Banyoles, Blanes, Caldes de Malavella, Celrà, Llagostera, Girona, Olot, Quart, Salt, Sant Gregori, Sant Julià de Ramis, Santa Cristina d'Aro, Vilablareix, Figueres, Vilafant, Castelló d'Empúries, Palafrugell, Palamós, La Bisbal d'Empordà y Torroella de Montgrí. Los 800 refugiados de vacaciones y sus familias de acogida se reunirán el 21 de julio en una gran fiesta solidaria en Vilanova i la Geltrú, donde se recordará "el sufrimiento del pueblo saharauí", según Roser Carles

instala en el subconsciente colectivo y esto es muy positivo", manifestó un representante del Frente Polisario.

La adaptación a las familias de Girona lleva su tiempo, explica Roser Carles. No en vano "proceden de una realidad tan diferente, que entran en un proceso de constante descubrimiento". "Piense que algunos de estos niños no han bajado una escalera en su vida, por poner un ejemplo." La primera barrera es el idioma. Hablan hassania, un derivado del árabe, y en la escuela aprenden árabe estándar y algo de castellano. "Pero al cabo de dos meses de estancia acaban hablando catalán", explicó Carles. El 13 de julio, estos niños acogidos en Girona celebrarán una fiesta en el parque Central, con espectáculo infantil y cena solidaria. ●

CASTELLÓ

Restauran el retablo gótico de la catedral

Los trabajos de restauración del retablo gótico de la catedral de Castelló d'Empúries, considerado el principal elemento escultórico de la iglesia, han empezado esta semana. La actuación forma parte del proyecto de reforma que se está desarrollando en el abside del templo, con un coste total de unos 90.000 euros que financian a partes iguales el Ayuntamiento, la Diputación de Girona y la propia parroquia. Los trabajos consisten en la limpieza superficial del retablo y la restauración de los elementos policromáticos. También se rehabilitarán las esculturas, formadas por una imagen de la Virgen de la Candelera, las tallas de diez ángeles que sostienen los escudos y símbolos de los promotores de la obra y ocho cuadros que representan distintas escenas de la Pasión. – C. Arboli

GIRONA

Recuerdo de la represión "olímpica"

La casa de cultura Bisbe Lorenzana acogió ayer un acto en conmemoración del décimo aniversario de las detenciones practicadas en 1992 con motivo de la celebración de los Juegos Olímpicos de Barcelona. Bajo el lema "10 anys del 92: no oblidem", intervinieron el abogado Sebastià Salellas, el diputado de ERC Francesc Ferrer y el filósofo Josep M. Terricabras, entre otras personalidades. Los organizadores difundieron un manifiesto recordando la detención de más de 40 personas de la órbita independentista, "la mayor parte de las cuales fue objeto de malos tratos y torturas". "Las comarcas de Girona resultaron especialmente afectadas por aquella persecución política, pero también respondieron masivamente contra la agresión." – Redacción

El Ayuntamiento reclama una mayor presencia de efectivos de los Mossos

VIENE DE LA PÁGINA 1

juicio, este año Lloret "está lleno de turistas de supermercado. Llegan sin un duro y se pasan el día tomando el sol o encerrados en el hotel. Y los que quieren salir de noche... ¡Hala, a la playa!".

Luis trabaja de camarero en una terraza del paseo marítimo y también cree que "la temporada ha empezado mal. Casi no tenemos trabajo y hay días que nos saldría más rentable cerrar el bar. Hay menos turistas y, en general, gastan muy poco. Vienen con el dinero justo".

No obstante, este camarero confía en que el municipio salvará el verano. "Supongo que agosto será más generoso. Veremos qué pasa." Por ahora, Luis y sus compañeros sólo trabajan a pleno rendimiento los fines de semana, "cuando se juntan extranjeros y españoles".

Estos días Lloret habla alemán, pues los turistas procedentes de ese

país son clara mayoría. En las próximas semanas llegarán italianos y franceses sobre todo. La alcaldesa, Lucía Echegoyen (PSC), admitió que el municipio atrae a turistas jóvenes cuyo objetivo es divertirse. "Pero nuestros esfuerzos se centran en potenciar una oferta turística destinada a las familias. Ya estamos en condiciones de ofrecer un valor añadido al turismo de sol y playa y si mantenemos nuestra línea, las cosas cambiarán a medio plazo."

Para Echegoyen, Lloret está viviendo una temporada "atípica". Reconoce que el mes de julio ha registrado unos niveles de ocupación inferiores a los previstos, pero no encuentra explicación a esta tendencia. En este contexto, recordó que el Consistorio destina una parte importante de su presupuesto a mantener limpias las playas –"si dijera que dedicamos un millón de euros, igual me quedaría corta", afirmó.



AGUSTI ENSESA

Xavier controla los surtidores disuasorios de la playa de Lloret

La alcaldesa admitió que el botellón daña la imagen del municipio. "Si ciudades como Sevilla o Cáceres tienen este problema, ¿por qué no lo podemos tener nosotros?", se preguntó. Y añadió: "Hacemos todo lo que está en nuestras manos para erradicarlo".

Echegoyen afirma que Lloret es una ciudad segura, aunque echa en falta una mayor presencia de efectivos de los Mossos d'Esquadra. Este

"Si ciudades como Sevilla o Cáceres tienen el problema del botellón, ¿por qué no lo podemos tener nosotros?", se pregunta la alcaldesa

verano, 73 mossos patrullarán por el municipio, 30 menos que en años anteriores. Una reducción que ha obligado a los 80 policías locales a doblar sus turnos. "Nuestra policía trabaja al límite de sus posibilidades y hemos reclamado al Departamento del Interior que nos tenga más en cuenta", declaró Echegoyen. En agosto, Lloret puede superar los 200.000 habitantes. ●